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FECHA: Mayo 28 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “No secuestró a su novia, afirma”  

 “Pide PRI trabajar campaña en seria”  

 “Cae otro ex mando ligado a los zetas”  

 “Tenemos precandidatos ganadores” 

 
“Privilegia Fayad la Unidad Priista” 

 
“Cae ex jefe policiaco” 

 
“No circula”  

 “Eleazar García, candidato de juntos con Hidalgo en Pachuca” 

 “Desbandada del blanquiazul; inconformes por imposición”  

 
“Mando Juzgado cae con 432 mdp”  

 
“Niegan TV a Telmex”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Cierra registro de candidatos a presidentes municipales: Ayer por la noche, el Instituto Estatal Electoral 
(IEE) de Hidalgo cerró el registro de planillas de precandidatos a presidentes municipales, síndicos y regidores que 
participarán en la contienda electoral del 3 de julio próximo y así se renueven los 84 ayuntamientos de la entidad. El 
organismo electoral recibió la documentación de los aspirantes a puestos públicos municipales que participarán en los 
comicios y estén abanderando a los institutos políticos y coaliciones. Las campañas políticas comenzarán el próximo 31 
de mayo y concluirán el 29 de junio.  La tarde de ayer, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) acudió al IEE a 
registrar un bloque de aspirantes, entre ellos Eleazar García, quien contenderá por la presidencia municipal de Pachuca; 
Oralia Vega por Tulancingo y Filiberto Hernández por Mineral de la Reforma.  La dirigencia estatal del partido tricolor, 
informó que durante los tres días que duró el registro de candidatos se inscribieron 61 fórmulas sin alianza partidista, 
donde el PRI irá sólo; mientras que en 23 municipios registraron candidatos con la coalición ―Juntos por Hidalgo‖ (PRI-
Panal-Verde Ecologista). Asimismo, el Partido Acción Nacional (PAN) irá con candidatos propios sin alianza en 30 
localidades, mientras que en 49 municipios registraron precandidatos junto con el PRD en coalición ―Hidalgo Nos Une‖. 
Los panistas no lograron conformar sus planillas ni registrar candidatos en los municipios de La Misión, Ajacuba, 
Acaxochitlán, Tetepango y Huazalingo por la falta de acuerdos. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) irá sin 
alianza en 34 localidades y en coalición con el PAN en 49, solamente en el municipio de Pacula no registraron planillas ni 
candidatos a presidentes municipales. El secretario general del IEEH, Francisco Vicente Ortega Sánchez, subrayó que el 
proceso será democrático, además indicó que los precandidatos deberán respetar los tiempos y comenzar el 31 de mayo 
a difundir sus propuestas de campaña durante 30 días. La coalición ―Poder con Rumbo‖ (PT-Convergencia) también 
registró a sus precandidatos; Partido del Trabajo y Convergencia conformaron alianza en 52 municipios.  Al cierre de la 
edición, el Partido del Trabajo aún no decidía al abanderado de la coalición ―Poder con Rumbo‖ por la alcaldía capitalina; 
sin embargo se conoció que Verónica Sánchez podría ser la mujer quien se podría enfrentar a Gloria Romero León 
(Hidalgo Nos Une) y a Eleazar García (Juntos por Hidalgo) en las elecciones del 3 de julio en Pachuca.  Mariano Torres 
L´estrade, líder de los petistas en Hidalgo, señaló que antes de la media noche acudirían a registrar a los precandidatos 
que faltaban ser oficializados ante el Instituto Estatal Electoral (IEE). Las campañas inician el 31 de mayo y terminan el 
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29 de junio.  (Misael Zavala, página 11) 

El Sol de Hidalgo-El lunes resolverá IEE solicitudes: Ayer, concluyó el periodo de solicitud de registro de 
candidatos a las 84 alcaldías de Hidalgo, en el que participarán siete partidos políticos PAN, PRI, PRD, PT, Partido Verde, 
Convergencia y Nueva Alianza, así como tres coaliciones, Hidalgo nos Une, Juntos por Hidalgo y Poder con Rumbo, con 
fórmulas que comprenden aspirantes a alcalde, síndico procurador y regidores, mismos que contenderán en la jornada 
electoral del próximo 3 de julio. Hasta ayer, el Instituto Estatal Electoral (IEE) recibió estas solicitudes de todos los 
partidos y coaliciones. El PRI, por voz de su dirigente estatal, Omar Fayad, adelantó que participaría en los 84 municipios, 
incluyendo los candidatos de 23 ayuntamientos en los que forma la coalición Juntos por Hidalgo con Partido Verde y 
Nueva Alianza. El Partido Verde, además de participar en la coalición con PRI y Nueva Alianza, registraría candidatos en 
otros 23 municipios. Nueva Alianza, por su parte, tendrá candidatos en la elección de otros ayuntamientos que no precisó 
la dirigencia. Por otra parte, la coalición Hidalgo nos Une PAN-PRD contenderá en 49 municipios. Los perredistas 
inscribirían a 34 planillas más de forma independiente, pues, estaba en duda Pacula, según informó su representante 
ante el IEE, Flavio Uribe. El PAN, por su parte, registraría a otras 30 planillas para igual número de municipios, pues, 
según el líder estatal panista, Gonzalo Trejo, no tendría candidatos en cinco municipios: en La Misión, Ajacuba, 
Acaxochitlán, Tetepango y Huazalingo. En cuanto a la coalición Poder con Rumbo PT-Convergencia, presentaría 54 
planillas para contender en igual número de ayuntamientos, sin precisar en cuántos participarían de forma independiente 
cada cual. EL LUNES, RESUELVE IEE SOLICITUDES Por su parte, el secretario general del IEE, Francisco Ortega, quien 
recibió las solicitudes de registro de los candidatos priistas y aliancistas, expresó que el organismo electoral 
ciudadanizado resolverá cada una de las peticiones que presentaron los paridos políticos y coaliciones el próximo lunes. 
Asimismo, indicó que las campañas político-electorales comenzarán el martes próximo, y concluirán el 29 de junio, para 
el 3 de julio se realizará la jornada electoral en los 84 municipios de Hidalgo, para renovar igual número de 
ayuntamientos. (Por la Redacción Ojo Política) 

El sol de Hidalgo-Van por Hidalgo Nos Une: Los dirigentes estatales del Partido Acción Nacional, Gonzalo Trejo 
Amador, y del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez, que conforman la coalición Hidalgo Nos 
Une, registraron a 49 candidatos a presidentes municipales, ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). Al 
centro, con los brazos en alto, Gloria Romero, abanderada por Pachuca. (Por la Redacción Ojo Política) 

Uno más uno-Dirigente estatal del PRI hace llamado a legalidad: En términos legales, el Partido Revolucionario 
Institucional entregó la solicitud de registro de precandidatos para contender en la elección de ayuntamientos, y ―dejar 
constancia pública de que cumplimos en tiempo y forma‖, expresó el dirigente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad Meneses, 
al asistir a la instancia electoral a presentar la documentación que acredite la validez de las mismas. Ante el Consejo 
General del Instituto Estatal Electoral, el líder del priismo en la entidad dijo que de manera simbólica acudió con los 
aspirantes de Pachuca, Mineral de la Reforma y Tulancingo, para respaldar a quienes representarán los municipios por los 
que contiende el instituto político - por la Coalición Juntos por Hidalgo y por el PRI-. Dio a conocer que ya han acudido a 
registrarse planillas de diversos municipios en el plazo que determinó el instituto del 25 al 27 de mayo para cumplir con 
los requisitos. ―Desde el día de ayer por la noche –jueves- iniciamos el trámite de registro de planillas, ya llevamos un 
buen número de ellos, y anunciarles que a lo largo de este día se seguirá trayendo la documentación hasta completar los 
municipios en los que el partido va a participar en coalición con el Verde Ecologista y Nueva Alianza. En general todas las 
fórmulas quedarán registradas en términos legales‖. El presidente Omar Fayad Meneses ponderó porque este proceso se 
desarrolle en los mejores términos políticos, de ahí que hizo un llamado a todos los precandidatos a ser respetuosos de la 
ley y no emitir ninguna declaración o realizar eventos que se puedan tomar como actos anticipados de campaña. En 
representación de los precandidatos priistas, Eleazar García de Pachuca, Oralia Vega de Tulancingo y Filiberto Hernández 
de Mineral de la Reforma, agradecieron al IEEH y al dirigente del PRI por la oportunidad de presentar su solicitud para 
aspirar a participar en la contienda. El secretario general del IEEH, Francisco Vicente Ortega Sánchez, resaltó que este 
proceso será democrático y los ciudadanos serán quienes determinen a sus representantes. Conminó por último a los 
precandidatos a respetar los tiempos y comenzar el 31 de mayo a difundir sus propuestas de campaña. (Redacción, 
Página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-El PRI oficializa a sus aspirantes; destaca sus “perfiles ciudadanos”: El Partido Revolucionario 
Institucional en Hidalgo, registró ante el Instituto Estatal Electoral a los candidatos que participarán en la elección del 
próximo 3 de julio, donde se renovarán las 84 presidencias municipales del estado. El dirigente del partido tricolor, Omar 
Fayad Meneses, destacó los perfiles ciudadanos de los candidatos que representarán al PRI en la elección municipal, ya 
que dijo que hará una exigencia de la población. ―Vamos a dar la cara con nuestros mejores aliados, con los ciudadanos; 
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con ellos les vamos a ganar la elección, por eso hoy convoco al ejército de priistas, a todos y todas ustedes a que 
toquemos puerta por puerta, vamos a cada casa, a cada centro de trabajo para hablar de los logros que nuestros 
gobiernos priistas han sabido conseguir; estoy seguro que manteniendo nuestra cohesión interna lo vamos a lograr‖. El 
también diputado, acusó a las delegaciones del gobierno federal de buscar votos haciendo uso de los recursos y 
programas sociales que manejan y señaló que la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) 
ya investiga el caso Están conminando a los delegados federales a que salgan a tratar a través de los recursos y 
programas federales mover a la ciudadanía para que vote a favor de ellos‖.  Claves/El llamado • Omar Fayad hizo un 
llamado a los partidos políticos para respetar la ley electoral y pidió al gobierno federal se conduzcan con imparcialidad, 
honestidad y legalidad de cara al proceso de este 2011. • ―Resultan inadmisible que intenten condicionar actividades 
partidistas que vulneren la voluntad política ciudadana‖.  (Jonathan Collazo, página 11) 

Criterio-Exigió Fayad trabajo serio a candidatos: Sin bajar el tono, Omar Fayad Meneses, dirigente estatal del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) advirtió que si sufren acusaciones de la oposición sin fundamento, ―vamos a 
responder contundentemente, no nos vamos a dejar‖, dijo. Al asistir con unos 200 militantes de Mineral de la Reforma, 
Tulancingo y Pachuca a las instalaciones del Instituto Estatal Electoral (IEE) para registrar de manera simbólica a los 61 
candidatos priistas y 17 más de coalición Juntos por Hidalgo, el líder apuntó que ―sólo tenemos dos mejillas‖. Luego de 
haber presentado tres carpetas con la documentación que amparaba las aspiraciones de Oralia Vega, por Tulancingo; 
Filiberto Hernández, por Mineral de la Reforma, y Eleazar García Sánchez, candidato por Pachuca, Omar Fayad les pidió a 
sus seguidores que realicen un trabajo serio y formal visitando todos los rincones de sus municipios para convencer a 
todos aquellos que han dejado de emitir su voto. Luego de dos horas de espera y bajo el sol del mediodía, unos 200 
priistas pudieron iniciar su marcha de unos 400 metros a pie, mientras su dirigente arribó a la sede electoral manejando 
un minibús. En la entrega de documentos, Fayad Meneses recordó que el PRI es respetuoso de las reglas y en tiempo y 
forma hizo su trámite. Aclaró que fue de manera simbólica, ―porque minutos más tarde vendrán todos los expedientes 
completos‖. Además, planteó ya en posterior entrevista con los medios, que van por los 84 municipios y que para ello 
realizan el trabajo que saben hacer los priistas en materia de promoción de sus candidatos. El dirigente rechazó que en 
algún momento hubiera un hostigamiento dirigido hacia los delegados federales o ―acoso, como lo calificó con una 
ignorancia brutal‖, refiriéndose a las declaraciones que hizo el dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo. En ningún 
momento, sentenció, los priistas permitirán que los delegados o cualquiera, tengan conductas desviadas de las leyes para 
favorecer a un partido. Aclaró, con el ánimo encendido, que en ningún momento ha pretendido judicializar el proceso, 
―sólo estamos evitando en todo momento que haya conductas desviadas de la ley‖. Ya por la noche habrían entregado la 
documentación de 78 candidatos priistas y seis más de manera coaligada con Nueva Alianza y Verde Ecologista. (Jorge 
Martínez, página 04)  

Criterio-García pidió confianza para lograr resultados: Tomado del brazo de su dirigente estatal Omar Fayad y 
demás militantes, el candidato por Pachuca, Eleazar García Sánchez, arribó a la sede electoral para entregar su 
documentación y alcanzar su registro junto con su suplente, Marlene Haua Murbatian. Al hacer uso de la palabra y entre 
porras de sus seguidores, dijo que emprendió un nuevo reto al alcanzar la candidatura por Pachuca. Además, consideró 
que un ciudadano común, como se califica, podrá sembrar la confianza que necesitan los pachuqueños para alcanzar el 
progreso que se requiere. También dijo que para cumplir con este reto, es necesario contar con la participación 
ciudadana, que será la que tome las grandes decisiones que se tiene pensado en los próximos 4 años y 7 meses que 
durará la administración municipal. Por su parte, su suplente, Marlene Haua, conocida en el ámbito político por ser 
esposa del ex diputado federal y local Alfredo Bejos Nicolás, fue recibida por los militantes entre porras. (Jorge 
Martínez, página 04) 

Criterio-Competirá Panal con fortaleza en estructura: El partido Nueva Alianza participará en 73 municipalidades 
dentro de las elecciones a celebrarse el próximo 3 de julio, luego que entregaran en tres paquetes con la documentación 
de sus aspirantes. En los últimos minutos del jueves y durante la noche de ayer, los dirigentes de Nueva Alianza 
entregaron 50 paquetes de manera individual, mientras que 23 forman parte de la coalición Juntos por Hidalgo. Flores 
Pérez anunció que buscarán dar la competencia en esos 50 municipios en donde Nuevas Alianza ha tenido una estructura 
que se ha fortalecido durante los últimos procesos electorales y que por ende, conlleva una posibilidad de triunfo. 
Además, planteó que hay municipios en donde se han logrado colocar entre los primeros lugares de fortaleza electoral, lo 
que les avecina que los resultados serán buenos. La existencia de una abierta convivencia con la sociedad, hace que 
Nueva Alianza se nutra de la necesidad que tiene la sociedad, lo que hace que al estructurar sus planes de trabajo, 
primero tengan presente la solución de esos problemas que a todos atañen. Los aspirantes que encabezan las fórmulas 
son en su mayoría personajes de la vida cotidiana, que representan los intereses ciudadanos de cualquiera, lo que les 
permitirá tener el apoyo de los votantes y por consiguiente adquiere un grave compromiso de cumplir a cabalidad. Una 
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primera lista con 33 candidatos fue entregada por los dirigentes ante las oficinas del Instituto Estatal Electoral, 
posteriormente otros cinco y finalmente 15, para llegar a la cantidad de las 50 fórmulas registradas. Mientras que otras 
23 fórmulas van de manera conjunta con el Partido Revolucionario Institucional y el Verde Ecologista de México, de las 
cuales Nueva Alianza encabeza seis de ellas. Aspirantes...De acuerdo con las listas de aspirantes, que en su momento 
publicó Criterio, muestran la presencia de personajes fuertes en sus regiones y que representarán un dolor de muela 
hasta para el propio PRI. Actopan con Sergio Hernández, que fue dirigente magisterial en Hidalgo y diputado federal por 
el PRD; Francisco Xavier Berganza, que tiene fuerte presencia en Tulancingo; así como otros candidatos.  (Jorge 
Martínez, página 05) 

Criterio-Chema Lozano, en PVEM: A 26 días de que el alcalde de Zimapán, José María Lozano, decidiera abandonar 
las filas del PRD; hace dos días, se sumó de facto a la propuesta del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
respaldando a la planilla que quedó registrada en el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). Esta plataforma política, 
denominada "Por la salud y la vida", será encabezada por José Raúl Lugo Lozada, quien ocupará el puesto de presidente 
municipal; Dania Lilibeth Trujillo Olivera, como síndico; Juan Manuel Nieto Aguilar, Simón Morán Ramírez y María Elena 
Martínez Maldonado ocuparán los primeros sitios de regidores. Estas personas continuarán con las propuestas del líder de 
Todos somos Zimapán, Chema Lozano, de impedir el confinamiento. (Antonio Alcaraz, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Ofreceremos propuestas claras y contundentes: Omar Fayad: Los candidatos a las elecciones 
municipales del 3 de julio del Partido Revolucionario Institucional y de la coalición Juntos por Hidalgo PRI-Partido Verde-
Nueva Alianza, realizarán campañas de propuestas, claras y contundentes, basadas en el proyecto priista de "Apoyos 
para ti", esperando respeto de sus contrincantes, pues responderán a acusaciones infundadas. Así se manifestó el 
dirigente estatal del PRI hidalguense, Omar Fayad, quien encabezó la entrega de las solicitudes de las fórmulas a los 
ayuntamientos de Pachuca, Tulancingo y Mineral de la Reforma, así como simbólicamente en los otros 58 que participará 
de forma independiente y 17 más en coalición con el Panal y Partido Verde. En su discurso, Omar Fayad adelantó que la 
base de las propuestas de los abanderados priistas será el proyecto "Apoyos para ti", mismo que cada candidato 
adecuará a las necesidades de los municipios que aspiran gobernar y explicará a la ciudadanía desde el próximo martes 
que comienzan las campañas. Asimismo, se refirió que tendrán respuesta cada uno de los posibles ataques que haga la 
oposición contra los candidatos priistas y de la coalición Juntos por Hidalgo PRI-Partido Verde-Nueva Alianza. "En el PRI 
tenemos dos mejillas, pero nada más dos. Entonces estaremos siempre atentos a que si tratan de descalificarnos o 
señalarnos, si no lo hacen con pruebas les vamos a responder contundentemente. En el PRI y en la alianza no nos vamos 
a dejar. Esto es una contienda y esperamos respeto". INTEGRAN PLANILLAS GENTE RESPETADA Por otra parte, apuntó 
que las planillas con las que participará el PRI en la elección municipal del 3 de julio, están integradas con perfiles 
ciudadanos, respetando la equidad de género y considerando a un gran número de jóvenes. "Que fuera gente 
posicionada en la sociedad o parte de las estructuras políticas o corrientes del partido que más peso reúnen. Fue más 
variado. Son cientos de nombres", agregó el dirigente priista. Además, precisó que no está hostigando o acosó a los 
delegados del Gobierno Federal, pues sólo ha señalado conductas desviadas de la ley en las que incurren, "y seguiré 
denunciándolas. No para esto de los delegados federales. Al contrario: puede llegar, como ya lo señalé, a tomar un tamiz 
muy importante la próxima semana". OPOSICIÓN JUDICIALIZA ELECCIÓN Apuntó que "cuando tenga las pruebas en mi 
mano, se darán a conocer a detalle. Si no existieran, yo mismo no haría ningún comentario y no convertiría el tema en 
asunto mediático", lamentando que los partidos de oposición judicializan los procesos electorales "con sus conductas 
torcidas, con la violación a la ley lo han provocado. "A poco yo los metí en el brete de engañar al pueblo de Hidalgo y a 
Pachuca, diciendo que iban a hacer una encuesta para ver quién la ganaba y que ese iba a ir al frente. Yo les dije que 
era una decisión cupular, un dedazo que impuso Gloria Romero en la candidatura de Pachuca. Dedazo. Si no, ahí están 
las pruebas", agregó. En el acto estuvieron presentes los candidatos a los ayuntamientos de Pachuca, Eleazar García y 
Arleth Ahua, propietario y suplente; de Tulancingo, Oralia Vega y Fernando Peña; y de Mineral de la Reforma, Filiberto 
Hernández y Mónica López, así como aproximadamente un centenar de militantes y simpatizantes priistas. (Por la 
Redacción Ojo Política) 

El Independiente- Apapachado, Eleazar García presenta su registro ante IEEH: Arropado por cientos de 
seguidores, simpatizantes y de la dirigencia estatal del PRI, el empresario Eleazar García Sánchez se registró ayer ante el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) como candidato de la coalición "Juntos por Hidalgo" (PRI, Panal y PVEM) a la 
alcaldía de Pachuca. También fueron registrados los candidatos de la referida coa-lición a las alcaldías de Tulancingo y 
Mineral de la Reforma que participarán en la contienda electoral municipal del 3 de julio próximo. Omar Fayad aseguró 
que términos legales dejan constancia pública que cumplieron en tiempo y forma con la documentación solicitada por el 
IEEH, el cual ahora deberá revisar para determinar si las planillas registradas cumplen o no con los criterios de 
elegibilidad que marca la Ley Electoral vigente. Explicó que en un primer bloque se registraron los candidatos de la 
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coalición "Juntos por Hidalgo" Eleazar García, por Pachuca; Filiberto Hernández, por Mineral de la Reforma, y la ex 
diputada federal y ex secretaria de turismo Oralia Vega, por Tulancingo. El PRI concluyó ayer por la tarde el registro de 
planillas de los 84 municipios, de los cuales 23 son de la coalición "Juntos por Hidalgo" y 61 aspirantes propios del 
tricolor. "Desde ayer (jueves) por la noche iniciamos el trámite de registro de planillas, ya llevamos un buen número de 
ellos; y a lo largo de este día se seguirá trayendo la documentación hasta completar los municipios en los que el partido 
va a participar en coalición con el Verde Ecologista y Nueva Alianza. En general todas las fórmulas quedarán registradas 
en términos legales", dijo el líder priista en el estado. Omar Fayad añadió que el PRI respetará las reglas del proceso 
electoral, los convenios de civilidad y blindaje, características que permitirán que el 3 de julio próximo haya un proceso 
limpio y tranquilo. El líder del priismo en el estado reiteró que los candidatos a presidentes municipales, tanto los que 
vayan por la coalición "Juntos por Hidalgo" como los propios del tricolor, presentarán propuestas sólidas y en beneficio de 
los ciudadanos. Lo de siempre Aclaró que en caso de que el proceso se empañe con descalificaciones, el PRI 
responderá a las críticas y estarán atentos a cualquier irregularidad en el proceso. "En el PRI no nos vamos a dejar, ni en 
la coalición 'Juntos por Hidalgo', está es una contienda y esperemos que se lleve a cabo con respecto‖, afirmó Omar 
Fayad Meneses. Ante lo que Omar Fayas consideró como una intromisión en el proceso electoral de varios delegados 
federales a favor de precandidatos del PAN, reitero que en próximos días dará a conocer con pruebas la injerencia de 
algunos delegados a favor del partido blanquiazul, por lo que, dijo, deberán ser castigados. Por su parte, el secretario 
general del IEEH Vicente Ortega Sánchez resalto que este proceso será democrático y que los ciudadanos serán 
quienes designen a sus gobernantes. (Miguel Ángel Carrasco, pág. 05) 

La Crónica de Hoy-Huyen militantes; se van 500 de Zempoala por fuertes desacuerdos: Más de 500 panistas 
de Zempoala presentaron sus respectivas renuncias a su instituto político por diferencias ante la conformación de la 
planilla que fue registrada ante el IEE. ―Rechazamos de forma enérgica este manoseo que hicieron los dirigentes panistas 
en la conformación de los integrantes que conformaran parte de la asamblea municipal‖, manifestaron los panistas 
Margarita Sánchez y Jorge Pérez. Explicaron que el pasado 8 de mayo, durante la elección interna de la planilla del PAN 
municipal se determino que esta seria encabezada por la aspirante a primer regidor Adriana Mejía Mesahual ―Sin 
embargo en abuso de la confianza, nos informaron por parte de la comisión estatal de elecciones que el candidato al 
ayuntamiento de Zapotlán Erick Edgardo Islas Cruz, realizo modificaciones en beneficio personal y de partido de la 
planilla‖. Por lo cual, explicaron que violentan los acuerdos generados al interior de este organismo político al no respetar 
los acuerdos y alternar el registro de los integrantes de la planilla y el sindico, regidores y suplentes. Consideraron que 
estas acciones vulnera el proceso interno de selección, mismo que votado y aprobado por los panistas que del municipio 
de Zapotlán. Por ello solicitaron al dirigente estatal, Gonzalo Trejo Amador que resolviera esta situación, ya que 
transgrede los principios básicos y estatutos del PAN. De no resolver esta situación en el municipio, se pone en riesgo la 
próxima elección municipal, ya que los militantes y simpatizantes han expresado su rechazo a estas imposiciones. Los 
panistas de Zapotlán agregaron que todavía no ganan las elecciones municipales Erick Islas Cruz y ya está haciendo lo 
que quiere en las designaciones de la planilla. Expusieron que el comité estatal del PAN debe de respetar los derechos de 
la militancia activa de Zapotlán, ya que fueron directamente los verdaderos panistas quienes determinaron la elección de 
la planilla. Por ello rechazamos de forma enérgica, las imposiciones que hace el candidato del PAN al ayuntamiento Erick 
Edgardo Islas Cruz con los panistas de este municipio. Agregaron que desaparecieron la inscripción de la planilla de la 
aspirante a Regidora Adriana Mejía Mesahual, además que el presidente de la comisión estatal, Elías Ávila Ruiz se a 
negado a recibir su documentación. Explicaron que las modificaciones que hicieron en la planilla de manera dolorosa 
favorecen a intereses personales del precandidatos Panista para colocar a sus familiares en estos puestos de elección 
popular. Los resultados de esta elección local municipal se verán reflejados el próximo 3 de julio, cuando los panistas del 
municipio le den su voto de castigo a este instituto político por sus actos desonestos.  (Alberto Quintana, Pág. 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juárez-Capacitan a funcionarios de la SEPH sobre blindaje electoral: Con el propósito de in-formar sobre 
los delitos electorales y faltas administrativas en que pueden incurrir lo l servidores públicos, personal de la 
Subprocuraduría de Asuntos Electorales, de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo, impartió el curso 
Programas de Blindaje y Delitos en Materia Electoral a funcionarios la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), 
con motivo del proceso electoral correspondiente a la renovación de ayuntamientos en la entidad. En su mensaje, el 
titular de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), Joel Guerrero Juárez, dijo a subsecretarios, rectores, 
directores generales, directores y subdirectores de la dependencia, que esta actividad es de mucha importancia, "porque 
después de que el gobernador del estado, José Francisco Olvera Rui7, suscribió un acuerdo con los partidos políticos para 
garantizar la transparencia del proceso electoral, es necesario que los servidores públicos cuenten con información 
respecto a cuál debe ser su actuar en el marco del proceso electoral". El secretario de Educación pidió a los funcionarios 
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asistentes replicar los contenidos de este curso a los trabajadores de todos los niveles en la SEPH. Aseveró que en la 
Secretaría de Educación Pública de Hidalgo se continuará poniendo esmero en el cumplimiento de las tareas propias del 
sector educativo hidalguense; sin embargo, reiteró que se tendrá especial cuidado en que todos los funcionarios adscritos 
a esta dependencia se conduzcan en el marco de la normatividad en materia electoral. Asimismo, agradeció al 
subprocurador de Asuntos Electorales, José Luis Lima Morales, y a sus colaboradores, que en esta ocasión coincidan con 
personal de la SEPH en algo que es fundamental para este proceso electoral. En su oportunidad, el subprocurador de 
Asuntos Electorales resaltó que éste es el primer curso que la instancia a su cargo imparte, en el mareo de este proceso 
electoral, a una de-pendencia del Poder Ejecutivo estatal, al tiempo que exhortó a los funcionarios asistentes a 
mantenerse en contacto con la Subprocuraduría de Asuntos Electorales para cualquier duda que pueda presentarse en el 
ejercicio diario de sus funciones. Lima Morales explicó que los contenidos del curso están orientados hacia el 
esclarecimiento de toda duda o situación en que pueda verse involucrado un servidor público, como funcionario del Poder 
Ejecutivo o como ciudadano, y que pudiera ser causal de delito electoral. En esta actividad acompañaron al secretario de 
Educación Pública, los subsecretarios de Planeación, Administración y Finanzas, Pablo Pérez Martínez; de Educación 
Superior y Media Superior, Rolando Durán Rocha, y de Educación Básica y Normal, Manuel Hernández Zamora. También 
estuvieron presentes ministerios públicos adscritos a la Subprocuraduría de Asuntos Electorales. (redacción, página 03) 

El Sol de Hidalgo-IFE y 7 partidos firman acuerdo para fortalecer la democracia: Para elevar la calidad de la 
democracia en México, "se requiere de la participación de todos", por lo que el Instituto Federal electoral (IFE), firmó 
convenios de colaboración con cinco de los siete partidos políticos nacionales. El presidente del IFE, Leonardo Valdés 
precisó que el convenio signado "tiene el propósito de impulsar la cooperación en materia de formación, capacitación y 
actualización de personal, simpatizantes y militantes de los partidos". "Organizar e impartir cursos, seminarios, 
conferencias y talleres, así como elaborar estudios e investigaciones que propicien la promoción y el fomento de la 
cultura política democrática". Valdés resaltó que el IFE acompaña el proceso para fortalecer nuestro régimen de partidos 
y contribuye a reforzar su representación social, la idea es desplegar un esfuerzo conjunto para responder a la demanda 
ciudadana de fortalecer su representatividad y legitimidad dentro de un auténtico Estado democrático de derecho, y 
avanzar hacia una mayor calidad de nuestra democracia". En el documento, acordaron impulsar acciones conjuntas que 
propicien la promoción y el fomento de la cultura política, así como la vinculación con la sociedad y fue signado por 
Valdés, en representación del IFE y los presidentes de los partidos Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, de la 
Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano,  Por el Partido del Trabajo (PT) firmó Ricardo Cantú Garza, Marco 
Antonio Bernal, en representación del líder del PRI, Humberto Moreira, por Convergencia Por Luis Walton Aburto, 
Alejandro Chanona y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), no asistió. (Martha Elva Gonzalez Pág. 4C) 

El Independiente-Gobernador destaca en Conago paz social rumbo elecciones: El Gobernador Francisco Olvera, 
en el marco de la reunión de la Conago, aseguro que en Hidalgo existe un clima de ―paz social" que permite garantizar 
un proceso electoral exitoso de cara a la renovación de alcaldías el próximo 3 de julio. El mandatario hidalguense, en 
entrevista, expresó confianza en que los partidos políticos en la entidad se ajusten a la norma electoral a fin de mantener 
ese clima de paz social y blindar los comicios. Tras haber firmado la víspera con partidos políticos el convenio del 
Programa de Trabajo y Blindaje Electoral para el proceso de este año en Hidalgo, el gobernador confió en que todos ellos 
cumplan con él a fin de llevar a buen puerto el cambio de gobierno en las 84 presidencias municipales. "Si todos los 
cumplen seguiremos en ese clima de paz social y entonces tendremos un proceso exitoso", sostuvo y agregó que con ello 
se desarrollarán comicios limpios, transparentes, imparciales y con estricto apego a la legalidad. El gobernador de 
extracción priista recalcó su compromiso de garantizar la seguridad de las elecciones y mantenerse al margen de éstas, 
ante el arranque de campañas el martes de la próxima semana. También se refirió al respaldo abierto que hicieron al 
secretario de Hacienda Ernesto Cordero como "candidato ideal" a la presidencia en 2012 por el PAN los gobernadores de 
Baja California Sur, Marcos Covarrubias; de Puebla, Rafael Moreno; de Baja California, José Guadalupe Osuna, y de 
Sonora, Guillermo Padrés. • Consideró que al apoyar al funcionario está en su derecho de libertad de expresión como 
ciudadano, Sin embargo, reconoció que "sí se presta a una doble lectura que por estatura moral deberían cuidar". Por 
otra parte, la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) avaló la realización de un operativo policjaco conjunto de 
todos los estados, incluyendo el Distrito Federal, en contra del crimen organizado, mismo que se consumará antes del 11 
de julio, informó el presidente del organismo Marcelo Ebrard. El jefe del gobierno del Distrito Federal, al término de la 41 
reunión plenaria de gobernadores, explicó que este operativo será con la policía de cada estado en contra del tráfico de 
armas y droga, además de la supervisión de vehículos de carga y de pasajeros. El mensaje de estos operativos a escala 
nacional, detalló, es el compromiso de las autoridades de los estados, de todos, sin ninguna excepción, a participar y a 
tomar acciones para acelerar el paso en materia de seguridad. Asimismo, los mandatarios de todo el país solicitaron al 
gobierno federal hacer de la seguridad en la frontera sur de México parte fundamental y permanente en la estrategia 
nacional de su lucha contra la delincuencia y crimen organizado. Pidieron al Ejecutivo federal el despliegue inmediato de 
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más fuerzas federales a lo largo de los 2 mil 149 kilómetros que conforman la frontera sur-sures-te del país. Lo anterior a 
fin de que en coordinación con autoridades estatales y municipales se garantice la seguridad de la región, así como la 
integridad física y derechos humanos de migrantes que cruzan la frontera sur. A nombre de los estados que integran la 
Comisión para el Desarrollo Integral de la Frontera Sur Sureste de la Conago, el gobernador de Tabasco Andrés Granier 
Melo expresó la exigencia de hacer depuración permanente de mandos y personal operativo del INM para garantizar 
seguridad de migrantes en la zona. Expresó la solicitud de mandatarios para reforzar la zona limítrofe del país que hoy es 
considerada una de las más peligrosas del mundo. Por otra parte, los gobernadores de todo el país y el jefe de Gobierno 
del Distrito Federal acordaron transformar a la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), con el fin de fortalecerla 
y lograr que tenga más incidencia y presencia en la atención, cobertura y discusión de los temas de la agenda nacional. 
(Notimex, pág. 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-En Hidalgo hay paz social, dice Olvera: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, aseguró que en el 
estado existe un clima de ―paz social‖ que permite garantizar un proceso electoral exitoso de cara a la renovación de 
alcaldías el próximo 3 de julio. En entrevista, expresó su confianza en que los partidos políticos en la entidad se ajusten a 
la norma electoral a fin de mantener ese clima de paz social y blindar los comicios. Tras haber firmado la víspera con 
partidos políticos el convenio del Programa de Trabajo y Blindaje Electoral para el proceso de este año en Hidalgo, confió 
en que todos ellos cumplan con él a fin de llevar a buen puerto el cambio de gobierno en las 84 presidencias municipales. 
―Si todos los cumplen seguiremos en ese clima de paz social y entonces tendremos un proceso exitoso‖ sostuvo al 
agregar que con ello se desarrollarán comicios limpios, transparentes, imparciales y con estricto apego a la legalidad. El 
gobernador de extracción priista recalcó su compromiso de garantizar la seguridad de las elecciones y mantenerse al 
margen de éstas ante el arranque de campañas el martes de la próxima semana, comicios en los que se juegan las 84 
presidencias municipales del estado.  (Notimex, página 10) 

Milenio-Diputada federal Carolina Viggiano revisa programa Un Hidalgo a todo color: La diputada federal, 
Carolina Viggiano Austria supervisó los trabajos del programa ―Un Hidalgo a todo Color‖ en la Colonia Forjadores, del 
municipio de Mineral de la Reforma. La legisladora hidalguense escuchó a decenas de vecinos, quienes agradecieron el 
apoyo brindado por el gobierno estatal, al promover la implementación de diversas acciones dentro de un proyecto 
integral de prevención social de la violencia y la delincuencia con la construcción y operación de un Centro de 
Participación Social que hoy tiene intensas actividades que beneficia a vecinos de las colonias del Sur de Pachuca y 
Mineral de la Reforma. Tras poner en marcha de manera simbólica junto a los vecinos la segunda etapa del programa 
―Un Hidalgo a Todo Color‖ destacó la importancia de aplicar este programa que tiene como objetivo darle una mejor 
imagen a las colonias y con ello lograr que jóvenes y vecinos tengan un entorno que influya en fortalecer el sentido de 
pertenencia, solidaridad y el apego al respeto del orden.  ―Logremos que nuestros hijos se enamoren de nuestra colonia, 
estoy segura que una mejor imagen ayudará a combatir la delincuencia, no permitamos que las malas acciones de otros 
perjudiquen a nuestros hijos, ellos son nuestro futuro así que enseñémosles a luchar por conservar nuestros espacio‖.  
Señaló que la idea de llevar a cabo este programa, se generó después de que varios datos y estadísticas revelaron que 
en barrios de la capital como La Raza, Cubitos, Felipe Ángeles, Palmitas y colonias de Mineral de la Reforma como La 
Providencia, Forjadores, entre otras, concentran la mayor parte de los delitos que se cometen en todo el estado. ―Yo 
revise varios datos, varias estadísticas sobre todo de índices delictivos y tuve la oportunidad de acceder alguna 
información y me di cuenta que hay varios barrios de Pachuca y colonias de Mineral de la Reforma en donde existe un 
índice delictivo más alto que el resto y que prácticamente son 10 municipios los que concentran más delitos en el 
estado‖.  (redacción, página 11) 

Milenio-La SSPH captura a comandante que otorgaba protección a Zetas: La Secretaría de Seguridad Pública 
estatal capturó a Esteban Javier Reyes Hernández, ex comandante de la policía estatal que presuntamente brindaba 
protección al grupo delictivo de Los Zetas y era buscado en Nayarit. Ayer por la tarde, durante la presentación del ex jefe 
policiaco, el titular de la SSP estatal, Damián Canales Mena, dio detalles de la detención ocurrida en la misma mañana. 
Reyes Hernández efectuó cinco disparos con arma de fuego a las afueras de las instalaciones de la Secretaría de 
Seguridad Pública municipal de Mineral de la Reforma y después se dio a la fuga, pero un autobús, sin pretenderlo, lo 
obstaculizó, por lo que disparó en contra del vehículo. El operativo que se implementó para su detención localizó minutos 
más tarde a un auto marca Honda tipo Civic color blanco con un golpe en la facia delantera, con placas de circulación 
MFX-1267 del Estado de México en la terracería del autódromo a la comunidad de Francisco Villa, en el interior del 
vehículo se encontraba una persona en visible estado de ebriedad que se identificó como Érick Rodríguez Hernández con 
una licencia de conducir expedida por la Secretaría de Transporte y Vialidad del Distrito Federal. Después el detenido fue 
trasladado a la Coordinación de Investigación, donde se descubrió que la identificación era falsa y se trataba de Reyes 
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Hernández, a quien se le aseguraron también una pistola 38 súper marca Colt calibre 9 mm con tres cargadores y 20 
cartuchos útiles, así como el vehículo referido, que cuenta con reporte de robo en Ecatepec, Estado de México. El ex 
policía cuenta con una orden de aprehensión expedida por el juez segundo de distrito de procesos penales en el estado 
de Nayarit, en la causa penal 464/2009 por los delitos de delincuencia organizada en la hipótesis de delitos contra la 
salud y en la modalidad de colaboración. Se inició la averiguación previa 12/PROV/III/775/2011 por los delitos cometidos 
en flagrancia y se ha establecido comunicación con la Procuraduría General de la República (PGR) por el mandamiento 
federal. Reyes Hernández también está relacionado con el asesinato del masajista del Club de Futbol Pachuca, Ramón 
Estrella Salazar ―Estrellita‖, ocurrido el 10 de septiembre de 2009, estuvo presente al momento que el también policía 
estatal Aarón Hernández disparó contra el kinesiólogo tuzo.  Claves-Historial laboral •Esteban Javier Reyes Hernández 
nació el 2 de septiembre de 1969 en Pachuca. Ingresó a la entonces Dirección General de la Policía Judicial de Hidalgo en 
1990. •El 16 de junio de 1998 ascendió de jefe de grupo a comandante, el 1 de abril de 2002 fue promovido de 
comandante a primer comandante de la organización policial del estado. •El 1 de abril de 2004, el ex policía estatal 
alcanzó la categoría de subdirector general. Cinco años después, el 5 de junio de 2009 envió su renuncia a la Secretaría 
de Seguridad Pública del estado por motivos desconocidos. (redacción, página 29) 

El Sol de Hidalgo- Vacunan a SEPH vs delitos electorales: Con el propósito de informar sobre los delitos 
electorales y faltas administrativas en que pueden incurrir los servidores públicos, personal de la Subprocuraduría de 
Asuntos Electorales de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) impartió el curso Programas de 
Blindaje y Delitos en Materia Electoral a funcionarios la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), con motivo 
del proceso electoral para la renovación de ayuntamientos en la Entidad, a celebrarse el próximo 3 de julio. En su 
mensaje, el titular de la SEPH, Joel Guerrero Juárez, dijo a subsecretarios, rectores, directores generales, directores y 
subdirectores de la dependencia que esta actividad es de mucha importancia "porque después de que el gobernador 
Francisco suscribió un acuerdo con los partidos políticos para garantizar la transparencia del proceso electoral, es 
necesario que los servidores públicos cuenten con información respecto a cuál debe ser su actuar en el marco del 
proceso electoral". El secretario de Educación pidió a los funcionarios asistentes replicar los contenidos de este curso a 
los trabajadores de todos los niveles en la SEPH.  Aseveró que en la dependencia a su cargo se continuará poniendo 
esmero en el cumplimiento de las tareas propias del sector educativo hidalguense. Sin embargo, reiteró que se tendrá 
especial cuidado en que todos los funcionarios adscritos a esta dependencia se conduzcan en el marco de la normatividad 
en materia electoral.  Asimismo, agradeció al subprocurador de Asuntos Electorales, José Luis Lima Morales, y a sus 
colaboradores, que, en esta ocasión, coincidan con personal de la SEPH en algo que es fundamental para este proceso 
electoral. El subprocurador de Asuntos Electorales explicó que los contenidos del curso están orientados hacia el 
esclarecimiento de toda duda o situación en que pueda verse involucrado un servidor público, como funcionario o como 
ciudadano, y que pudiera ser causal de delito electoral. En esta actividad acompañaron al secretario de Educación 
Pública, los subsecretarios de Planeación, Administración y Finanzas, Pablo Pérez Martínez; de Educación Superior y 
Media Superior, Rolando Durán Rocha, y de Educación Básica y Normal, Manuel Hernández Zamora. (Por la Redacción 
Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Sol de Hidalgo-Impedirían proyecto en cementera: Podría frenarse el proyecto de incinerar basura del Distrito 
Federal en la fábrica cementera Cruz Azul, localizada en la región de Tula. Al no cumplir con las normas adecuadas, no se 
permitiría la quema de desechos sólidos en esa factoría cuando existan evidencias de que contaminarán en medio 
ambiente. La empresa cooperativa tiene tratos con el gobierno capitalino y el municipal de Mineral de la Reforma para 
adquirir cientos de toneladas de basura que tendrían un tratamiento específico para su traslado. El secretario de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, Honorato Rodríguez Murillo, expresó que todavía no se han emitido las autorizaciones, 
pero posiblemente éstas pudieran negarse si no se cumplen con las normas oficiales mexicanas. En Cruz Azul le 
denominan a este programa "Sustitución de combustibles.  "Nosotros queremos, precisamente, conocer los detalles de 
esta sustitución para que podamos evaluar el efecto de impacto ambiental que pudiera tener. "Apenas estamos 
conociendo el proyecto que presenta la cementera de Cruz Azul, todavía no se ha emitido ninguna resolución", aseveró el 
funcionario estatal. Reveló que la dependencia a su cargo aún no tiene detalles específicos al respecto, por lo que, en 
este momento, no se ha emitido ningún dictamen. Pero reiteró que no es un hecho, pues podría rechazarse la instalación 
de una planta incineradora en caso de que genere humo, molestias y contaminación en la región. Anticipó que de 
acuerdo con la legislación del estado de Hidalgo, está prohibido incinerar basura. Los funcionarios de la cementera han 
dicho que no se trata de una quema sino de un proceso más tecnificado y con menor impacto a la atmosfera. De 
cualquier manera se tendrá que analizar con todo detenimiento este proyecto antes de autorizarse, insistió Honorato 
Rodríguez Murillo, secretario de Medio Ambiente. "Estamos apenas en pláticas con directivos de Cruz Azul, nos van a 
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presentar su proyecto y se argumenta que no habrá humos aparatosos que pudieran causar molestia o polución". Es 
evidente, añadió, que toda quema de residuos sólidos genera algún tipo de contaminación. "Si no está apegado a las 
normas oficiales mexicanas o si genera una contaminación que justamente no está contemplada en su proyecto, 
entonces será suspendida esa planta". (José Luis Rico Ojo Política) 

El Sol de Hidalgo-Sigue entrega de obras en Pachuca: Con un llamado a continuar con trabajo corresponsable 

entre autoridades y vecinos, encaminado a la realización de más obras y servicios que impulsen un desarrollo más 

equitativo para los pachuqueños, la alcaldesa Geraldina García encabezó un recorrido en Santa Julia y San Pedro 

Nopancalco, donde entregó obras por un monto conjunto de 4 millones 293 mil pesos.  En Santa Julia, al inaugurar la 

repavimentación de la calle 16 de Septiembre, destacó el interés de los colonos porque ellos mismos fueron los 

principales supervisores de la obra que con recursos por 941 mil pesos, permitió la aplicación de una nueva carpeta 

asfáltica en un área de 4 mil 262 metros cuadrados. Dijo que dada la ubicación de esta vía, adyacente al bulevar Ramón 

G. Bonfil, la utilidad no es sólo para los residentes del lugar, sino para automovilistas y conductores que transitan por la 

zona.  Al respecto, Juan Carlos León Cruz destacó que la conclusión de esta obra contribuye a elevar la calidad de vida de 

los colonos y paralelamente, mejora la imagen urbana, pero sobre todo da muestra de un trabajo ejercido con 

responsabilidad, al entregar en tiempo y forma una obra de calidad. Posteriormente, Geraldina García se trasladó a 

Nopancalco donde manifestó que cualquier persona debe aspirar siempre a contar con condiciones de vida más dignas y 

para la administración municipal que encabeza, resulta especialmente significativo el contribuir a una positiva 

transformación de esa zona del sur-poniente de Pachuca.  García Gordillo explicó que aun cuando hay asuntos que 

atender, se han alcanzado importantes logros y una muestra de ello es la pavimentación de doce calles en las que se 

ejercieron recursos por tres millones 351 mil pesos. Agregó que en caso de otras de las calles que requieren 

pavimentación, la SOPDUE efectuará el estudio técnico correspondiente para determinar las acciones a seguir.  La 

alcaldesa destacó que las metas alcanzadas en Nopancalco, son en gran medida por la solidaridad de sus habitantes que 

contribuyen con mano de obra y, es por ello, que los alentó con esa actitud de corresponsabilidad que beneficia a su 

comunidad y familia. En tanto, Marcelino Cerón Cervantes, residente del lugar, tras reconocer la dimensión de las obras 

recibidas, externó su interés porque sean los propios beneficiarios los que colaboren activamente en la conservación de la 

infraestructura urbana para optimizar la aplicación del presupuesto municipal. (Por Abraham Ramírez Pág. 8A)  

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cordero no es el favorito de Los Pinos: Lujambio: El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, 
ratificó que el PAN no puede caer en la cultura priista de la cargada y descartó que Ernesto Cordero sea el candidato 
preferido del presidente Felipe Calderón. Afirmó que él contribuirá a la unidad del PAN, pero siempre respetando la 
cultura panista y dejó claro que no le gusta la cargada.  ―Creo que Cordero tiene el talento de muchos otros colegas 
también para competir, lo que a mí no me gusta como panista es la cultura de la cargada, no creo en eso, no creo que 
debamos nunca seguir esa tradición que no es nuestra‖, dijo el también aspirante a la postulación presidencial del PAN. 
Lujambio también descartó que el dirigente panista, Gustavo Madero, esté rebasado por las expresiones de apoyo a 
Cordero y aseguró que el chihuahuense ―tiene control sobre el proceso‖ y lo liderará. Además negó que el presidente 
Calderón haya hablado con alguno de los aspirantes presidenciales respecto al proceso de selección del candidato 
presidencial del PAN. ―No, nosotros hemos hablado en términos muy generales desde hace varias semanas y no hemos 
hecho ninguna puntualización al respecto‖. Por otra parte, el secretario de Educación informó que los nuevos parámetros 
que se establecieron al reformar el programa Carrera Magisterial se aplicarán a partir de la próxima convocatoria que 
arrancará en octubre.  Negó que la prueba ENLACE se pervierta al ser utilizada para otorgar más salario a los profesores 
a través de dos mecanismos. Por un lado, los resultados de los alumnos se toman en cuenta para otorgar el incentivo a la 
calidad docente que este año tiene una bolsa de 900 millones de pesos y ahora también se usarán para incrementar el 
salario en Carrera Magisterial.  Al insistirle que los maestros preparan más a sus alumnos para presentar una prueba 
estandarizada que para conseguir que aprendan, con tal del conseguir más salario, afirmó que ―el examen se va a ir 
perfeccionando, pero como está hoy, mide los instrumentos más importantes de la inteligencia de los niños para 
aprender otras cosas, el dominio del español y las matemáticas, pero la prueba va a ir sufriendo modificaciones‖.  Llamó 
a ―perder el mito de la perversión. Estadísticamente está probado. Tenemos los elementos matemáticos para determinar 
si hay dictado‖ y hay un porcentaje marginal de copia, dijo.  El miércoles, Lujambio y la lideresa del SNTE, Elba Esther 
Gordillo, firmaron el acuerdo para reformar los lineamientos de Carrera Magisterial, con el que los maestros que 
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pretendan ingresar al programa deberán cumplir con criterios distintos a los que operaban desde hace 13 años.  Diego: 
“es una propuesta relevante” El panista Diego Fernández de Cevallos analiza todas las posibles candidaturas a la 
Presidencia, pero el apoyo al secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, le resultó una muy grata noticia. En entrevista con 
Paola Rojas el ex senador comentó que el aspirante presidencial deberá ser evaluado primero por la militancia del 
partido. ―Me parece que es una de las opciones que tiene Acción Nacional y que seguramente habrá de ser valorada 
primero por los panistas y, en su caso, habrá de ser el abanderado en el supuesto de que así lo decida el partido… para 
mí esta propuesta resulta muy relevante y en su momento todos los panistas tendremos que decidir lo que creamos que 
mejor conviene a México‖, expresó. Comentó que la carta de varios panistas a favor de Cordero es una noticia 
importante. Sin embargo, mencionó que este bloque no debe ser considerado como elemento de ventaja. ―El caso de 
Cordero es algo que no ofende y no que no agravia a nadie. No creo que Josefina se sienta agraviada‖.  (Lorena López, 
página 18) 

EL Universal-IFE estudia cómo “blindar” comicios en clima de “guerra”: En talleres analiza la organización de 
elecciones en Afganistán, Irak, Colombia y Guatemala El Instituto Federal Electoral (IFE) realiza talleres para analizar 
modelos de blindaje electoral en climas de violencia e inseguridad. Las autoridades electorales mexicanas revisan 
―metodologías‖ de organización y celebración de elecciones instrumentadas en Colombia, Guatemala, Líbano, Irak y 
Afganistán, para revisar cómo se procesan comicios en condiciones extremas, es decir, de guerra. Manuel Carrillo, 
coordinador de Asuntos Internacionales del IFE, explicó que se busca ―abonar con información para crear modelos o 
metodologías que tiendan a disminuir estos riesgos. No hay nada en el mundo escrito; hay cuestiones de seguridad de la 
delincuencia común o de narcotráfico, pero concretamente elecciones en riesgo por esto no hay; estamos dialogando‖. El 
también enlace del IFE con el PNUD, en relación con la agenda electoral, dijo que en México hay un nuevo desafío: 
―Cómo organizar elecciones donde hay violencia‖. ―Estamos por generar o crear algún sistema o modelo institucional de 
cooperación que nos permita trabajar con otras instituciones del Estado para contribuir a garantizar no sólo elecciones 
libres, transparentes y equitativas, sino trabajar en el sentido de reducir este riesgo lo más que se pueda‖, dijo. El 
funcionario explicó que en los casos de Colombia y Guatemala se analizaron los mecanismos de colaboración institucional 
para que, sin perder autonomía, la autoridad electoral trabaje muy de cerca con militares, policías y Marina en tiempos 
electorales. ―Se invitó a gente de Colombia para hacer una presentación. ¿Cómo han vivido esta situación?, ¿qué 
hicieron, cómo lo hicieron y con quiénes lo hicieron? Incluso, cuánto les costó y cuánto tiempo les llevó lograr la 
autonomía de la institución electoral frente a militares, policía y Marina‖, detalló. En los talleres para ―intercambiar‖ 
información con Guatemala y Colombia —realizados la semana pasada en el DF— participaron el titular de la Fiscalía 
Especializada para Delitos Electorales, José Luis Vargas, y los presidentes de los institutos electorales de Tamaulipas, 
Jorge Luis Navarro, y Chihuahua, Fernando Antonio Herrera. De acuerdo con la carpeta informativa, uno de los modelos 
revisados en los talleres sugiere colocar videocámaras en las casillas instaladas en zonas con mayores problemas de 
inseguridad. (Elena Michel pagina 04) 

REFORMA-Arman burócratas red para Cordero: Ex funcionarios panistas, quienes formaron parte del primer círculo 
de colaboradores del Presidente Calderón trabajan en posiciones estratégicas en el equipo que impulsa la candidatura 
presidencial del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. Preocupados por remontar las preferencias en las encuestas, 
definieron ya cargos y tareas para sumar adeptos.  Abraham Cherem, quien renunció apenas el 15 de abril a la jefatura 
de unidad de la Oficina de la Presidencia, ocupa la cabeza del equipo con el cargo de secretario técnico del comité de 
campaña. Maximiliano Cortázar, ex vocero del primer mandatario, coordina el área de imagen y discurso y fue el 
encargado de crear el sitio internet www.unidosconernesto.mx - que inició su operación el jueves- para promover la 
imagen del ex secretario de Desarrollo Social. Según fuentes panistas, la tarea de recabar financiamiento y administrar 
los gastos de precampaña recaerá en Manuel Minjares, ex subsecretario de Gobernación y de la Secretaría de la Función 
Pública. Apenas la semana pasada, Jorge Manzanera, ex secretario general adjunto del CEN en tiempos de Germán 
Martínez y operador de la campaña fallida de Roberto Gil para la dirigencia nacional, ofreció sumarse al equipo. Aunque 
fue aceptada su ayuda, fuentes blanquiazules aclararon que no será el estratega ni el comandante de la campaña.  En el 
área de operación electoral, apoyará también Héctor Muñoz, recién dimitido secretario de elecciones del CEN del PAN.  
Su equipo cuenta también con funcionarios en activo. Es el caso del subsecretario de la Función Pública, Rogelio Carbajal 
y del director corporativo de administración de Pemex, Carlos Treviño Medina.  Ambos estarán a cargo del área de los 
funcionarios públicos federales, para buscar respaldos en la administración federal. Carbajal fue el secretario particular de 
Calderón Hinojosa durante la campaña electoral del 2006.A ellos, se suman otros liderazgos y servidores públicos: el 
alcalde de Querétaro, Francisco Domínguez, como coordinador de alcaldes; la diputada local por Guanajuato, Elia 
Hernández, como coordinadora de diputados locales y regidores; Jesús Ramírez Rangel, como coordinador de diputados 
federales y Alejandro Zapata, como coordinador de senadores. Más activo. Previo al lanzamiento de su página, cuenta de 
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twitter y Facebook, Cordero incrementó también sus desplazamientos en las últimas semanas. Fue a Monterrey para 
reunirse con 200 panistas el pasado 14 de mayo, un día después de que el Presidente Calderón lo privilegiara como único 
orador del gabinete en un acto oficial con mil 800 delegados federales en el que participaron también los aspirantes 
Alonso Lujambio, Javier Lozano y Heriberto Félix.  Hizo lo mismo en Puebla, Hermosillo y en varias ocasiones realizó 
encuentros con liderazgos del DF. Como parte de su estrategia, ha buscado también a los gobernadores, interesados en 
conseguir dinero del presupuesto para sus estados, para aprovechar sus vínculos con la militancia. Al menos tres de ellos, 
el de Baja California Sur, Puebla y Sonora lo respaldan y los de Sinaloa y Guanajuato se acercaron también al equipo 
recientemente. Este domingo, se prevé que Cordero acuda a una reunión de panistas en Guanajuato en presencia del 
mandatario estatal. Espera Calderón dos renuncias. Con cuatro prospectos en su Gabinete, el presidente Felipe Calderón 
tomó la precaución de advertir que no permitirá la renuncia de más de dos Secretarios interesados en la candidatura del 
PAN a la Presidencia en 2012. Fuentes allegadas a los precandidatos explicaron que, durante una reunión celebrada hace 
tres semanas, Calderón dijo a miembros de su Gabinete que se ponía como límite el aceptar sólo dos renuncias. En la 
tesitura por la que atraviesa el Presidente, si no viera problema alguno en que los cuatro Secretarios --Hacienda y Crédito 
Público, Desarrollo Social, Educación y Trabajo-- solicitaran su registro ante el PAN como precandidatos, enfrentaría un 
boquete, previsiblemente simultáneo, de cuatro plazas en su Gabinete.De mantener sus aspiraciones, Ernesto Cordero, 
Heriberto Félix, Alonso Lujambio y Javier Lozano tendrían que presentar sendas renuncias en el momento en que 
determinaran buscar el registro ante Acción nacional, en una fecha que aún no ha sido fijada. Dentro y fuera del 
Gobierno y de Acción Nacional, la primera señal que apuntaba a que Calderón se inclinaba por Ernesto Cordero fue 
interpretada como tal el día en que permitió que éste último hiciera uso de la palabra, hace 15 días, durante una reunión 
con mil 800 delegados federales.  Cordero fue el único Secretario que tomó los micrófonos en presencia de sus 
compañeros de Gabinete y del propio Calderón. "Una de las conclusiones y de las coincidencias es que no sólo hay que 
transmitir los logros de este Gobierno y de esta Administración, sino que hay que defenderlos y sentirlos como propios en 
cada uno de nuestros estados", planteó. "Estamos muy orgullosos de ser parte de este equipo de trabajo, señor 
Presidente: cuente con cada uno de nosotros para seguir avanzando en la construcción de un mejor país, donde todos, 
poco a poco, podamos vivir mejor", remató.A la luz del destape de facto de Cordero, que siguió a la cargada que en su 
favor empujaron 137 panistas, una de las renuncias que podría aceptar Calderón sería la de su Secretario de Hacienda. 
Quedaría por ver a qué otro Secretario le dispensa esa oportunidad: si a Lujambio, a Félix Guerra o a Lozano Alarcón. Por 
añadidura, el Presidente se topará, en el curso de unos cuantos meses, con la anunciada salida del doctor José Ángel 
Córdova Villalobos, secretario de Salud, para competir por el Gobierno de Guanajuato. Aunque en Michoacán la hermana 
del Presidente de la República, Luisa María Calderón, no quita el dedo del renglón, no puede descartarse un escenario en 
que el secretario de la Función Pública, Salvador Vega Casillas, renuncie a su cargo en pos de la Gubernatura de esa 
entidad. (Carole Simonnet, Página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: Que Grupo Carso daba por descontada la decisión de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT) negándole la solicitud del título de concesión para ofrecer el servicio de televisión restringida. Lo que 
volvió a sorprender, y molestar, al grupo de Carlos Slim fue que la decisión se anunciara el viernes en la tarde-noche, 
como ocurrió hace unas semanas con la noticia de la multa multimillonaria por supuestas prácticas monopólicas. Dos 
coincidencias de viernes en la tarde-noche marcarían una tendencia. Por lo pronto, apelarán de la resolución de ayer de 
la SCT. 

Que más de un gobernador se pondrá en pie de guerra contra las evaluaciones del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública. Uno de ellos será el de San Luis Potosí, Fernando Toranzo, quien no entiende cómo uno de sus altos mandos 
fuera reprobado en las pruebas de control ¡y contratado casi de inmediato por el gobierno federal! ¿Quién está a cargo 
del banco de datos?, se preguntan.  

Que en el cuartel del candidato priista a la gubernatura mexiquense, Eruviel Ávila, se preparan para lo que temen sea 
una ―jugada desesperada‖ de sus adversarios del PRD, Alejandro Encinas, y del PAN, Luis Felipe Bravo Mena. Los 
del PRI prevén que será la próxima semana, ya que cualquier golpe necesita por lo menos un mes para madurar en 
términos de encuestas, y hay que recordar que el aspirante tricolor tiene una ventaja de 30 puntos.  

Que quien visitará Tijuana en junio será el zar de la frontera sur de Estados Unidos, Alan Bersin. Se integrará a la 
reunión binacional de alcaldes fronterizos para mandar la señal de que las cosas han mejorado notablemente del lado 
mexicano, a tal grado que es seguro cruzar a sus ciudades. Ojalá de aquí a entonces no ocurra algo que arruine ese 
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objetivo.  

Que en lo que decide el momento exacto para saltar de la Secretaría de Hacienda a la candidatura presidencial del PAN, 
Ernesto Cordero inicia una nueva etapa: la de las giras de fin de semana como funcionario federal Hoy, por lo pronto, 
Cordero estará en Punta Mita, Nayarit, para encabezar el acto Emprende Tu México. (Redacción, Página 02) 

El Sol de Hidalgo- Sin cadenas: Pachuca, Hidalgo.- Abogado, al fin, Francisco Olvera llamó a respetar la ley en el 
proceso electoral en que se renovará autoridad en los 84 municipios. Junto con dirigentes de todos los partidos acordó 
un programa de blindaje electoral. El convenio es tan simple como trascendente: busca impedir que cualquier cargo 
público se utilice de trinchera partidista. Eso es lo que reclama la ciudadanía y a lo que están obligados. Bienvenida la 
iniciativa para que todos jueguen limpio. (Por la Redacción Ojo Política) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que ayer, después de que los petistas de Tepeji del Río registraran a Eziquio Calzadilla como aspirante a la alcaldía de 
ese municipio, festejaron a lo grande cuando todos pensaban que iban a tener una elección de austeridad, pues dicen 
que llevaron varias cajas de vino de mesa, pero del caro, según porque el aspirante así lo decidió y no se merecía menos. 
Si eso es para el registro, imagínense como será si llega a ganar. 

Que hablando del registro de candidatos, ayer Omar Fayad llegó manejando un microbús del PRI con simpatizantes del 
tricolor, a modo de músculo político, en donde además de ir militantes, iban también los aspirantes a alcaldes para su 
registro en el IEE. Dicen que Fayad los consintió como debía de ser, pues sus copilotos eran Oralia Vega y Eleazar 
García, en quienes ha depositado toda su confianza para ganar.  

 
Que ayer las oficinas del PRI estatal estuvieron llenas de gente proveniente de la Huasteca, pues dicen que al menos 
unos 50 priistas de Huejutla acudieron a la sede estatal del tricolor para suplicar por regidurías, pues aunque éstas ya 
fueron repartidas entre los líderes priistas de la región y los propios aspirantes, hay algunos ingenuos que fueron a rogar 
por un hueso en la política de sus municipios. 

Que a quien le salió lo bocón fue al presidente municipal de Nopala, Juan Raúl Basurto, pues dicen que ayer recibió la 
visita de unos integrantes del Movimiento Antorchista quienes le fueron a pedir servicios básicos, tinacos, entre otras 
cosas; sin embargo, el alcalde, además de negar los apoyos les dijo que eran unos ―estúpidos e ignorantes‖. No 
conforme con ello, les cerró las puertas de la presidencia y puso a unos policías a vigilar la entrada, mientras Basurto y 
su hijo seguían con los insultos a los habitantes. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Función sabatina… 

La pelea de esta semana se la llevan sin duda dos hermanos que se odian y se quieren, políticamente hablando. Por un 

lado está el petista Pascual Charrez, quien busca la presidencia municipal de Ixmiquilpan; sin embargo, como enemigo 

electoral tiene a su hermano de sangre, Cipriano Charrez, quien también quiere ser alcalde, pero por el PAN. Dicen que 

aunque ya se han lanzado una serie de ganchos al hígado, la pelea apenas comienza, pues con sus respectivos equipos 

de campaña ya se están empezando a poner el pie el uno al otro. 

¿QUIÉN ES QUIÉN? 

Luego de los registros de aspirantes a presidencias municipales en Hidalgo, algunos de los candidatos ya registrados 
tuvieron una charla amena con el equipo de es6+-u7>ta H. Redacción, en la que nos confesaron algunas de sus 
principales cualidades y defectos para que la población las recuerde el día de las elecciones y no se deje sorprender. Así 
será todo un ejercicio de la democracia y los aspirantes ya no nos podrán engañar, pues al momento de votar ya 
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sabemos de qué lado cojea cada uno. Aquí las confesiones hechas por ellos mismos. 

 (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La onda de calor continuará en próximas semanas… Y espérese a que arranquen las 
campañas. (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Se comenta que bajo el argumento de que la inseguridad en el municipio de Actopan 
alcanzo un nivel alarmante, a grado tal que ha recibido amenazas de muerte, el alcalde Jaime Galindo Ugalde y su familia 
decidieron cambiar su domicilio a la capital del estado. Cabe destacar que se trata del único presidente de la región del 
Valle del Mezquital que tenis guaruras…(Redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-La esquina: La primera fase de la jornada electoral venidera para Hidalgo esta por concluir, solo 
falta la ratificación de los consejeros del IEE sobre las planillas. Sin embargo los procesos internos de cada partido 
dejaron serias lesiones en su militancia. Estas generaron, inclusive, desbandadas en los municipios y apoyo de 
simpatizantes hacia los institutos políticos que eran sus rivales. Los comicios para renovar alcaldías están por iniciar, pero 
en las campañas habrá más sorpresas. (Redacción, pág. Princ.) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

Registro 

Eleazar García, aspirante del PRI a la presidencia municipal de Pachuca, presento su solicitud de registro ante el IEE. En 
el evento fue evidente que el nobel aspirante tiene, ―Arrastre‖ con la sociedad ya que muchos espontáneos se sumaron al 
evento mientras que las redes sociales los mensajes se multiplicaron a favor de su proyecto. Las campañas electorales se 
realizaran del 31 de mayo al 29 de julio (junio) y ya se empieza a ver en buena medida el despliegue del candidato con 
perfil ciudadano que promueve la figura de Eleazar García. 

(Redacción, pág. 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

   

 
 

 

 

 


